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日前，2021年全国男子拳击冠军
赛暨中国职业拳王赛和全国女子拳
击冠军赛，在海南白沙收官。经过激
烈争夺，内蒙古运动员夺得 5 枚金
牌。

在全国男子拳击冠军赛中，内蒙
古队共派出15名运动员参加10个级
别比赛。其中，那梅拉获得男子 63.5
公斤级冠军，并获得拳王金腰带；张继
磊获得男子86公斤级冠军，并获得拳
王金腰带；马新明获得男子54公斤级
第二名；常生获得男子57公斤级第二
名。

在全国女子拳击冠军赛中，内蒙
古队派出15名运动员参加8个级别的
比赛。其中，杨柳获得女子70公斤级
第一名，李倩获得女子75公斤级第一
名，杨晓丽获得女子81公斤级第一名，
乌德巴拉获得女子81公斤级第二名，
伊日贵获得女子66公斤级第二名，贾
晶婧获得女子70公斤级第二名，赵轩
获得女子54公斤级第三名，刘欣悦获
得女子63公斤第三名，王倩获得女子
66公斤级第三名。此外，李倩获得最
佳优秀运动员奖，内蒙古队获得体育
道德风尚奖。

（记者 柴思源）

自治区青少年田径锦标赛
安全有序进行

日前，2021年“体彩杯”内蒙古自
治区青少年田径锦标赛在内蒙古医科
大学如火如荼地进行。本次青少年田
径锦标赛由自治区体育局、自治区教
育厅联合主办，共有来自全区各地的
363名运动员同场竞技。

据了解，截至目前，受疫情影响延
期的排球、田径等项目已陆续复赛，篮
球、网球等项目已顺利完赛。比赛期
间，主办方和承办方严格按照四方案
三台账一清单的要求，严格落实各区
域和各环节的工作管控，确保在安保、
食药、医疗、卫生等方面符合疫情防控
的要求，为青少年提供安全有序的竞
赛环境。

（记者 柴思源）

内蒙古农信女篮
7人入选国家集训队

为备战2022年2月于塞尔维亚举
行的女篮世界杯资格赛，国家女篮于1
月10日在上海崇明体育训练基地开始
集训。

其中，内蒙古农信女篮共有 6名
球员入选，国家女篮原助理教练、内蒙
古农信女篮主帅郑薇出任代理主教
练，这也是内蒙古入选国家集训队人
数最多的一次。据了解，中国篮协为
全力备战2024年巴黎奥运会，于近期
成立了国家队建设委员会，将努力把
握世界篮球运动趋势，持续提升国家
队核心竞争力。国家队建设委员会已
启动国家队运动员、教练员人才库的
建设，持续优化选拔机制，并将相应开
展有关选拔工作。刚刚夺得 WCBA
总冠军的内蒙古农信女篮中黄思静、
李月汝、李一凡、潘臻琦、杨力维和张
茹6名球员入选本期国家集训队。

（记者 柴思源）

呼和浩特市足球队
按下冬训启动键

日前，呼和浩特市足球队百余名
青少年足球运动员，从呼和浩特出发
前往广州，开启在恒大足球学校为期
40 天的冬训之旅，为将于今年举办
的自治区第十五届运动会积极备
战。

冬季训练是有氧基础、心肺功能
提升的绝佳时期，也是精神意志得
到锻炼提升的良好时期。呼和浩特
足球运动中心主任刘勇说：“呼和浩
特青少年足球水平发展很快，但是
今年的自治区全运会我们也面临很
大压力，因为近年来各盟市的足球水
平都在进步，我们希望通过本次冬训
中高密度的比赛和训练，整体提高技
战术水平，进一步提升队伍实力、储
备体能、整合队伍，向更高名次发起
冲击。”

（记者 柴思源）

2021年全国拳击冠军赛
我区运动员勇夺5金

□本报记者 柴思源

“北京冬奥会越来越近了，趁着周末正好带
孩子来这里滑滑冰、玩玩雪，让她从小对冰雪运
动有一个了解和认识，说不定以后就喜欢上了
呢！”前不久，在呼和浩特市举办的“爱冰雪 同喝
彩”内蒙古体彩冰雪嘉年华主题活动上，市民李
俊义特意带着3岁的女儿来到现场，感受浓厚的
冰雪运动氛围。

冬奥的风吹来了冬季健身锻炼的新时尚和
新玩法。借助筹办冬奥会的契机，“带动3亿人
参与冰雪运动”正在从愿景变成现实，“大众上冰
雪”的热情被全面激发，越来越多的人开始体验
到冰雪运动的乐趣。

这个冬天，随处可见的冰雪场地让百姓就近
戏雪，除了各大冰场、雪场外，全区各地利用公共
体育场地、公园绿地、广场、学校操场等开阔空间
浇筑冰场 200余个，充分满足群众冰雪健身需
求。

在呼和浩特体育中心综合体育馆，每天都有
不少市民在这里穿上冰鞋尽情飞驰。场边的清
冰车在工作人员的平稳驾驶下缓缓行驶，清理着
场地里的碎冰和冰块，保持冰面干净。呼和浩特
体育中心综合体育馆在这个冬季，实现了篮、排、
羽毛球和短道速滑、冰球等多项目转换，成为国

内西部首家实现夏、冬季运动项目转换的乙级场
馆。

进入冰雪季，呼和浩特市打造19处冰雪场
地，通过充分利用河道、闲置空地场地、公园湖面
等各类区域，就近打造冰雪场所，服务健身群众
近100万人次。位于呼和浩特市如意河东端的
东河冰雪场，面积4万平方米，可同时容纳3000
余人活动，是呼和浩特市今年冬天开放面积最大
的公益性自然冰雪场地。从去年年底开始，趣味
冰壶、速滑、冰球等冰雪小型赛事以及趣味运动
会等各类冰雪体验趣味活动在这里陆续举办，点
燃了市民们积极参与冰雪运动的浓厚热情。位
于呼和浩特市赛罕区银河南街的公益冰雪场总
占地8000平方米，设立雪上娱乐区、冰上娱乐区
和滑冰区3个区域，不少小朋友们在家长的帮助
下戴好护具，初学滑冰；还有些家长为孩子带上
自制的冰车，在冰上滑行，欢声笑语不断。

从“小众冷门”到走进大众生活，冬奥会为冰
雪运动添上了一把火，越来越多的人了解其中的
乐趣和魅力，这类运动也走进校园，让娃娃们爱
上冰雪，爱上运动。

呼伦贝尔市海拉尔区胜利街小学从上世纪
60年代初就开始开展速度滑冰运动，每年冬天，
学校都会在校园内浇筑一块冰面，这个时候，校
园的冰场就成了孩子们的冰雪乐园。轮滑和速
度滑冰是胜利街小学二年级学生的必修课。

“通过一年的轮滑和速滑学习，孩子们都能
学会基础滑行。对速滑感兴趣的孩子可以加入
学校速滑队继续训练，这也能培养和输送更多的
冰雪运动人才。目前，校队已经有了70多名队
员。”胜利街小学轮滑速滑教练介绍说。加入校
队的队员们，每天都会进行训练。周一到周四，
队员们在校内进行训练，周五到周日，队员们还
可以前往“十四冬”主场馆进行训练。

放寒假前，鄂尔多斯市伊金霍洛旗教育体育
局发布《关于快推进冰雪运动进校园的通知》，要
求以中小学为重点，以冰雪运动项目为特色，大
力开展体育实践活动，让中小学生体验冰雪运动
带来的快乐。日前，伊金霍洛旗第三小学已把体
育课搬到了滑雪场里。300多名学生在滑雪教
练的指导下，逐渐掌握平地滑行、平地刹车、八字
爬坡等滑雪基础技巧。

伊金霍洛旗第三小学学生徐奕阳说：“这次
滑雪活动既让我放松了身心，也让我获得了滑雪
的技巧，体会到滑雪的魅力。在滑雪过程中我遇
到了困难，是教练和同学们一起帮助我克服了
它，这让我增加了克服困难的勇气！”孩子们在冰
雪初体验中，收获运动的快乐，也磨炼了意志，收
获心灵的成长。

任何运动都存在着一定的风险，冰雪运动也
不例外。为了正确引导群众参与冰雪运动，关于
冰雪运动社会体育指导员的培训和培养也开展

起来。
为了进一步加强滑雪专业技能人才队伍建

设，提高职业滑雪指导员专业能力，为滑雪参与
者的运动技能提供有力保障，1月8日，自治区社
会体育服务中心在呼和浩特市太伟滑雪场组织
开展了自治区2022年国家滑雪社会体育指导员
第三、四批次职业资格鉴定考试，59名学员参加
考试。

前不久，内蒙古冰雪运动协会首次举办滑雪
一级社会指导员培训班，来自全区的30名滑雪
爱好者参加其中。在理论课的培训中，学员们通
过冰雪运动损伤的应急处理、社会指导员的职责
与义务以及雪上项目的指导等方面，全面学习了
滑雪理论知识。实践课从安全摔倒与站起、滑行
的基本姿势和平行回转等5个方面进行实战练
习，不仅让学员们增强了滑雪中的安全意识，也
对他们的滑雪动作进行了专业的科学指导。

“通过这样的培训，让我更加了解作为一名
合格的社会体育指导员应该具备哪些素养和义
务，对我们来说是很好的提升，也能让我们更好
地带领人们参与到冰雪运动中，体会冰雪运动的
乐趣。”学员白俊说。

还剩不到一个月的时间，北京冬奥会的圣火
就将点燃。借着冬奥会的契机，冰雪运动正在北
疆大地生根发芽，内蒙古以全民参与冰雪运动的
热情，为冬奥会加油喝彩！

一起上冰雪 全民迎冬奥

□本报记者 柴思源

“两座WCBA总冠军奖杯背后，是整个团
队的拼尽全力和久久为功。如果没有这么多热
爱篮球的人不问前程地付出，全心全意地关心
内蒙古篮球的发展，如果没有整支球队日以继
夜地艰苦训练，挑战极限，这些光彩和荣誉都无
从谈起。”

新年伊始，内蒙古农信女篮强势卫冕WC-
BA总冠军，为内蒙古篮球的过去、现在与未来
增添了一个醒目的注脚。内蒙古篮协主席、内
蒙古农信篮球俱乐部董事长巴特尔将这一切的
收获归功于为之努力过的团队，以及自治区农
村信用联合社这个大平台的支持。他直言，内
蒙古篮球还有很长的路要走，这些年取得的成
绩，让他在这条路上看到了光，这要感谢一起追
光的所有人。

整个赛季，内蒙古农信女篮的每一场比赛，
巴特尔都从未缺席，他始终关注着比赛中的发
展和变化。因为与上赛季相比，女篮姑娘们要
面对的困难更多——上赛季的3个主力投手没

有加盟，教练团队要部署全新的技战术体系，加
上去年很多队员在国家队备战奥运会、亚洲杯，
长期的隔离和集训对心理和生理都是巨大的挑
战。队员们没有太多时间集训，只能边打边练，
而场上的对手也在快马加鞭地不断成长和强
大。

与队员们朝夕相处的日子里，巴特尔不仅
通过场上的表现了解每一名队员的成长，也时
时刻刻关心她们心理的变化和波动。有球员过
生日时，和团队精心策划一个小小的惊喜；带着
吃腻了自助餐的队员们，一起来顿火锅……这
些和比赛相比看似微不足道的小事，也让长时
间过着宿舍、训练馆、赛场三点一线生活的队员
们，感受难得的放松和慰藉。因为同样是打球
出身的巴特尔了解，队员们心理状态的调整和
疏导对于整个比赛的进程也至关重要。

球员时期，巴特尔转战国内外赛场，和姚
明、王治郅一起被称为篮球场上的“移动长
城”。2018年，退役3年的巴特尔选择回到内蒙
古，担任内蒙古篮球协会主席。上任后，巴特尔
选择把女篮作为突破口，第一时间成立了职业
球队。从球员招募到注册俱乐部，巴特尔亲力

亲为，他认为，内蒙古的篮球想要发展，首先要
有职业队，俱乐部打得好，才会有更多人关注这
项运动。俱乐部成立3年拿下2个总冠军，巴特
尔也坦言，俱乐部的迅速成长，背后强大的团队
发挥了至关重要的作用，这是他的幸运，也是内
蒙古篮球的幸运。

当前，在体育改革浪潮翻涌下，体育运动项
目已经远远超越了单纯竞赛的范畴，篮球也不
例外。国家队改革服务篮球运动长远规划，小
篮球助力青少年文化体育协调发展，三人篮球
在全民健身领域“异军突起”，篮球的触角正在
向更为广阔的领域不断延伸。巴特尔也在思
考，如何在内蒙古营造浓厚的篮球氛围，让更多
人爱上篮球，从而扩大篮球基数，发现和培养本
土优秀球员和球队。

“我们想用职业队以点带面，同时打造好篮
球协会这个服务平台，让更多的人尤其是青少
年喜欢篮球这个项目。现在内蒙古各地都有了
篮球协会，它们在宣传、普及和组织篮球运动上
发挥着重要的作用。内蒙古篮球协会也通过组
织诸如中国小篮球联赛内蒙古赛区比赛、‘小篮
球，大梦想’等系列篮球活动，积极和全区各大

院校合作，让篮球融入全民健身，让海量的小球
员和草根球员脱颖而出，为内蒙古篮球的未来
筑下基石。”巴特尔说。

巴特尔希望，未来内蒙古篮球的职业队伍，
也能够像新疆男篮那样，本土球员占据着半壁
江山。不过，他也深知梯队建设和人才培养蕴
含的不确定性和风险挑战。“新疆男篮发展到今
天，用了十几年的时间，可见篮球人才培养的艰
巨。虽然内蒙古篮球发展千头万绪，但是有来
自自治区各级的支持，俱乐部整个团队的努力，
以及广大球迷的热爱，我们对未来充满信心。”
巴特尔表示，下一步内蒙古篮球协会和内蒙古
农信篮球俱乐部工作的重中之重，就是建立自
己的梯队和培养本土球员，“今年我们计划从充
实教练员队伍、发掘选拔优秀的小球员等方面
着手，让内蒙古篮球后备军充实起来。”

抛开赛场上的得失，篮球源于生活，也改变
生活。在塔尖层面，让内蒙古篮球能够突破前
辈们所创造的成绩，在塔基层面，让球迷们拥有
自己支持喜爱的职业队、校队，甚至社区篮球
队，巴特尔始终揣着一份让篮球融入每一个人
生活的朴素愿望。

巴特尔：我们都是内蒙古篮球的追光者

□文/图 本报记者 柴思源

如今，全民健身理念深入人心。即
便是数九寒天，晨练健身的身影也随处
可见。

1月11日一大早，记者在呼和浩特
市满都海公园看到了热火朝天的晨练
画面。健身步道上，大家有说有笑，健

步如飞；空地上，广场舞大军伴着动感
十足的音乐快乐舞动；林间，耍麒麟鞭
的大爷神气十足，空竹爱好者们相互切
磋技法……

据了解，去年，自治区体育局重点
推进全民健身设施建设，支持建设各级
各类运动场地、场馆114个，支持建设
300余套健身路径，大力激发了全民参
与健身的热情。

冬日晨练忙
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踢毽达人踢毽达人。。

一起来跳广场舞一起来跳广场舞。。

健步如飞健步如飞。。 神气耍鞭神气耍鞭。。


